
提案 

 

日付：２０２３/０４/０９ 

 

件名：中学校の制服・上履きについて 

 

１．問題、課題 

 中学校の制服を自宅で洗えるような制服に出来たら、とても助かります。 

 コロナの為、ジャージ登校だったので良かったのですが、少しずつ制服登校が増え

てきました。 

 

 制服、特にセーラーやブレザーは、気軽に自宅で洗えないので、型くずれなく綺麗

にするには、長期休みの前にクリーニングに出す！！事になるのですが、そこそこ良

いお値段します。ジャージのように自宅で気軽に洗える制服だと、衛生的にも家計に

も助かります。 

 

 寒川町立小・中学校適正化で小中学校が１校ずつ少なくなるようですが、制服も値

段を抑えて洗える素材にするように考えていただけると嬉しいです 

 

  上履き・体育館履き 

 現在は学校が指定している物を購入しています。お値段もお高く、甲の高さや足の

幅などで足の形にあわなくて、困っています。合わない上履きを学校生活で履くこと

は、成長期の子供の体にもよくないと感じています。 

  

 小学校のように色の指定のみで、メーカーを決めずに今の指定の上履き体育館履き

も含めて、各家庭がお値段や子供の足を考えて自由に選択出来ると助かります。 

 同じ義務教育の小学校が指定ではないので、サイズをお店で測ってもらって店員さ

んと相談しながら、足にあったメーカーの上履きを購入していたので、なんで中学校

は指定の上履き体育館履きじゃないといけないんだろう。と疑問に思っていました。 

 

 昔から決まった事を変えていく事は、とても大変だと思いますが、時代に合わせて

変えていけるよう、よろしくお願いします。 

 

２．改善案 

 寒川町立小・中学校適正化の中で、制服の件を取り上げる。 

 上履き体育館履きは指定を辞めて、個々にお値段や足の形を考えて購入出来るよう

にする。 

 



３．改善後の効果 

 制服は衛生的になる。 

 上履き体育館履きは、子供が自分に合った形の上履き体育館履きを選べるので健康

に繋がる。 

 各家庭、お値段も考えて購入できる。 
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回答 

 

＜中学校の制服・上履きについて＞               【所管：学校教育課】 

 

 まず、現状において指定シューズのサイズが合わずにお困りとのことですが、上履

きは子どもたちが学校生活において最も長い時間着用するものであり、窮屈すぎず緩

すぎず、足の発育・発達・成長を阻害しないことが最も大切であると認識しておりま

す。 

 お子様の成長及びけが防止を第一に考え、お子様の足に合ったシューズ選択につき

まして、指定外品の使用も含めて学校とご相談いただければと思います。 

 

 次に、中学校における制服等の指定につきましては、それぞれの学校により決定し

ているものとなりますが、現状として制服のクリーニング費用が一定程度必要となる

ことにつきまして、承知をしているところではございます。 

 また、上履き、体育館履きの指定につきましても、一定程度の耐久性、安全上ソー

ル部のグリップ力を有することと併せ、校内廊下及び体育館の床面保護等の観点から

学校指定をさせていただいているものとなります。 

 

 しかしながら、町教育委員会としましては、ご提案者様のご意見、ご提言は、今後、

検討・吟味していく価値があるものとの認識をもっております。 

 時代の変化とともに製品の機能向上も見られることから、保護者様の利便性や費用

面のご負担も含め、多様なニーズに対応できるよう進めていくことが必要と考えてお

ります。                           

 町内中学校においても、固定化させるのではなく、指導・支援してまいりたいと考

えておりますので、今後とも、ご理解ご協力を賜りますようお願いします。 


